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FECHA: Enero 10 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Choque y atropellamiento” 

 “Domina PRI en apuesta rumbo a las federales” 

 “Roban pasajeros en pleno operativo de la Policía Estatal” 

 “Internet en todas las escuelas”  

 
“Confirman la SSa 4 casos de AH1N1”  

 
“Por influenza AH1N1 ¡Alerta sanitaria!”  

 
“En marcha operativo de salud contra AH1N1” 

 “Intensificará sanidad ante rebrote de influenza AH1N1” 

 “Activa SSH maniobra, por la influenza H1N1”  

 
“Devuelven estados 8 mil mdp en 2011” 

 
“Se va mordelón, no las mordidas”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Jiménez Rojo se descarta para la dirigencia del PRI en el estado: Daniel Rolando Jiménez Rojo, 

consejero presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, calificó como un honor su posible postulación como 
dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sin embargo, aclaró estar impedido para ostentar algún 

cargo partidista al menos por un año.  Ante una viable salida del actual líder del tricolor hidalguense, Omar Fayad 
Meneses quien podría contender por un lugar en el Senado de la República, la dirigencia del PRI tendría que ser ocupada, 

para lo cual se alistan diversos priista.  Al respecto, Jiménez Rojo sostuvo que su encargo como consejero presidente del 

IEE concluye el 28 de septiembre próximo, por lo que no podría ocupar el cargo como dirigente del PRI hidalguense.  “La 
ley electoral me impide esa situación, tendría que pasar un año para que pueda tener un cargo partidista, sería un honor 

pero no puedo, además estamos en proceso electoral y soy un hombre que verdaderamente sé en qué momento 
terminará mi periodo en este instituto que será hasta el 28 de noviembre de este año”, detalló.  Aprueban empresa En 

sesión ordinaria, el IEE renovó el contrato de las empresas Litho Formas S.A. de C.V. para la elaboración de la 

documentación electoral; y Diseño, Reconstrucción y Comunicación S.A. de C.V. para la elaboración del material electoral, 
para las elecciones extraordinarias de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán.  Uno de los requisitos de ambas empresas fue 

tener al menos seis contratos de adjudicación en los años dos mil nueve, dos mil diez y dos mil once, en procesos 
electorales federales o locales. Las compañías tendrán que encargarse de la documentación para las extraordinarias del 

18 de marzo. El organismo señaló que todo está en tiempo y forma para que se de paso a las elecciones que renovarán 
dos alcaldías el 18 de marzo, tras una primera votación en la que no se llegó a una determinación final para tener nuevos 

funcionarios.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Alianza PAN y PRD consigue 99 regidurías en nuevas alcaldías: Un total de 99 regidurías de 
representación proporcional consiguió la alianza Hidalgo Nos Une (PRD-PAN) en 81 municipios del estado, luego de las 

elecciones municipales del 3 de julio de 2011, informó el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo.  En sesión ordinaria, 

el organismo electoral entregó 371 constancias a regidores por la vía de representación proporcional, y 11 a síndicos de 
primera mayoría; donde la coalición PAN-PRD tuvo amplia ventaja, seguido del PRI con 71 espacios. Los documentos 

entregados se suman a las más de 500 constancias a regidores electos y 81 constancias a síndicos por la vía de mayoría 
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relativa; excepto de los municipios de Huasca de Ocampo, Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el primero por tener 

juicios en tribunales y los dos últimos por irse a elecciones extraordinarias. Para regidores de representación proporcional 

el Panal alcanzó 58 espacios, la alianza Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-PVEM) tendrá 38 regidores, PRD 34, PAN 22, al 
igual que la alianza Poder con Rumbo (PT-Convergencia), PVEM 15, PT con 10 y Convergencia dos.  (Misael Zavala, 

página 11) 

Visto Bueno-Entrega IEE constancias a síndicos y regidores de 81 municipios: El Instituto Estatal Electoral 
(IEEH) hizo entrega de 11 constancias a síndicos propietarios electos, por la vía de mayoría, y a 371 regidores, por 

representación proporcional, con sus respectivas suplencias, quienes tomarán protesta este 16 de enero. De estos, 22 
corresponden al PAN, 71 al PRI, 54 al PRD, 10 al PT, 15 al PVEM, 2 a MC, 58 a Nueva Alianza, 99 son encabezadas por la 

coalición Hidalgo nos Une, 22 por Poder con Rumbo y 38 son para la alianza Juntos por Hidalgo. Estos nuevos 
funcionarios corresponden a 81 de los 84 municipios del estado, debido a que en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec se 

llevarán a cabo elecciones extraordinarias en el mes de marzo, mientras que en Huasca el juicio de reconsideración en la 

Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) aun no está resuelto. Durante sesión del 
Consejo General de este organismo, se anunció que para el proceso extraordinario posiblemente sean instaladas 35 

casillas en Santiago Tulantepec y 11 en Xochicoatlán, sin embargo habrá que esperar a tener el listado nominal último 
para contabilizar el número exacto de urnas a ocupar. Este listado será entregado por el IFE el 20 de febrero. De igual 

forma, se informó sobre el avance que presenta la organización de los comicios extraordinarios, para lo cual en 

Xochicoatlán fueron insaculados 824 ciudadanos para fungir como funcionarios de casilla, de los cuales 759 ya fueron 
notificados, de estos últimos 186 ya fueron capacitados. Mientras que en Santiago Tulantepec 3 mil 94 habitantes fueron 

insaculadas, de las cuales 2 mil 520 ya fueron notificadas y de estas 424 ya recibieron su capacitación para servir como 
funcionario de casilla. Se estima que cerca de 3 millones 814 mil pesos sean utilizados para llevar a cabo estos nuevos 

comicios, que se dividirán para saldar cuatro rubros: prerrogativas de partidos políticos, sueldos de funcionarios públicos, 
mantenimiento de espacios a utilizar y material electoral. Respecto a este último, se dijo que el único material a reciclarse 

serán mamparas, casillas, plumones, tinteros, entre otras, no así las boletas electorales, puesto que se desconoce si estas 

contarán con los mismos candidatos y coaliciones que en el mes de julio o sean distintos, por lo que habrá de esperar a 
que se registren los aspirantes. Por otro lado, se informó que en la primera municipalidad existen 377 habitantes que 

cuentan aún con credencial 03, por lo que de no renovarla antes del 15 de enero, perderán su derecho a participar en las 
elecciones de marzo; en tanto en la segunda existen mil 260 personas en esta misma situación. De no renovarla, Daniel 

Jiménez Rojo, consejero presidente de este organismo, indicó que podrían afectarse los sufragios en caso de que las 

credenciales 03 no sean renovadas. (Adalid Vera, página de internet)  

Síntesis-En suspenso designación de regidores: En tanto no se determine respecto al Juicio de Restitución 

presentado por el Partido Nueva Alianza (Panal)  sobre las resoluciones de los Tribunales Electorales en el municipio de 
Huasca, no habrá forma de realizar la designación de los regidores y síndicos para ese ayuntamiento que deberá realizar 

el cambio de gobierno el próximo 16 del mes en curso. Así se determinó durante los trabajos de la primera sesión 

ordinaria de enero, de los integrantes del Consejo general encargado de la elección ordinaria de ayuntamientos 2011, 
donde además fueron entregados a los representantes de los partidos políticos y coaliciones los nombramientos de los 

más de 800 síndicos y regidores que deberán tomar posesión de sus cargos a partir del próximo lunes. Dicha situación a 
decir del presidente consejero del Instituto Estatal Electoral, Daniel Rolando Jiménez Rojo, no pone en riesgo el cambio 

de administración en ese municipio toda vez que aún se tienen el tiempo necesario para que las instancias federales 

presenten una resolución al respecto, ya que así se ha dado en diferentes casos,  no sólo en el estado sino también en el 
país. “Yo creo que sí habrá toma de posesión y que no hay riesgo de que no se concrete el cambio de autoridades 

locales, porque ha habido otros casos como Mineral de la Reforma y Alfajayucan, donde también hubo juicios de 
reconsideración y fueron desechados y en este caso no sabemos cuál será la decisión pero los magistrados están en 

tiempo de resolver”. Antes en primera sesión ordinaria del mes del Consejo General Encargado de la elección 

extraordinaria de ayuntamientos 2012, se dio lectura y aprobó el dictamen relativo a la documentación y material 
electoral a utilizarse en los comicios extraordinarios en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, además de aprobarse el 

número de representantes generales que podrán acreditar los partidos políticos para la contienda del 18 de marzo del 
año en curso. En dichos trabajos se informó también respecto al avance de los trabajos de notificación y capacitación de 

los ciudadanos que resultaron insaculados para fungir como representantes de casilla el día de los comicios en ambos 
municipios donde se destacó que se tiene previsto culminar con estas acciones a más tardar el 16 del mes en curso. 

(Jaime Arenalde, página 02) 
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Uno más uno-Preparan elecciones extraordinarias IEE: El Instituto Estatal Electoral (IEEH) anunció que lleva 

instaladas 33 casillas en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec para realizar las elecciones extraordinarias. 

Asimismo, el organismo hizo entrega de las constancias de mayoría a regidores, síndicos y presidentes electos que 
tomarán protesta este 16 de enero, a excepción de los dos lugares mencionados. En sesión ordinaria, se dio a conocer 

que en el municipio de Xochicoatlán fueron insaculados 824 ciudadanos para fungir como funcionarios de casilla, de los 
cuales 759 ya fueron notificados, de estos últimos 186 ya fueron capacitados. Mientras que en Santiago Tulantepec 3 mil 

14 habitantes fueron insaculados, de las cuales 2 mil 520 ya fueron notificadas y de éstas 424 ya recibieron su 

capacitación para servir como funcionario de casilla. Todavía se desconoce el recurso que será utilizado para la 
adquisición de material electoral, sin embargo, se presume que alcance los 3 millones de pesos, debido a que sólo se 

reciclarán algunos productos de las elecciones anteriores, como mamparas, casillas, plumones, tinteros, entre otras, no 
así las boletas electorales, ya que se desconoce si se registrarán los mismos candidatos y coaliciones que en el mes de 

julio pasado. Por otro lado, se informó que en el primer municipio existen 377 habitantes que cuentan aún con credencial 

03, por lo que de no renovarla antes del 15 de enero, perderán su derecho a participar en las elecciones de marzo; en 
tanto en la segunda existen mil 260 personas en esta misma situación. De no renovarla, Daniel Jiménez Rojo, consejero 

presidente de este organismo, indicó que podrían afectarse los sufragios en caso de que las credenciales 03 no sean 
renovadas. Respecto a la impugnación del municipio de Huasca de Ocampo, indicó que aún sigue en pie el juicio de 

reconsideración ante la Sala Superior del Tribunal Federal Electoral del Poder Judicial de la Federación, debido a que no 
se ha analizado, aunque prevé que la resolución sea durante esta semana. Sobre el particular, el presidente del IEE 

reiteró que las resoluciones dictadas por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF), confirman que el órgano administrativo actúa "a cabalidad y conforme lo marca la ley". (redacción, página 
03) 

Plaza Juárez-IEEH entrega 764 constancias: Un total de 764 constancias de síndicos de primera minoría y regidores 

por el principio de representación proporcional, de 81 municipios, fueron entregadas a los partidos políticos y coaliciones 
durante la primera sesión ordinaria del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH). Lo anterior en virtud de que los 

municipios de Santiago Tulantepec y Xochicoatlán celebrarán elecciones extraordinarias, y el municipio de Huasca de 
Ocampo cuenta con un Juicio de Reconsideración ante la Sala Superior del Poder Judicial de la Federación, interpuesto 

por el Partido Nueva Alianza. De las 764 constancias, 11 corresponden a síndicos propietarios de primera minoría, 11 a 
síndicos suplentes, 371 a regidores propietarios de representación proporcional e igual número a regidores suplentes. De 

los regidores propietarios, 22 corresponden al PAN, 71 al PRI, 34 al PRD, 10 al PT, 15 al PVEM, 2 a Convergencia, 58 a 

Nueva Alianza, 99 a la coalición Hidalgo Nos Une, 22 a la coalición Poder con Rumbo y 38 a Juntos por Hidalgo. Por otra 
parte, dentro de la misma sesión se informó que para las elecciones extraordinarias de Xochicoatlán y Santiago 

Tulantepec se llevan instaladas 33 casillas; y respecto a la notificación de ciudadanos insaculados en el primer municipio 
de 824 ciudadanos, 759 ya fueron notificados y de éstos últimos, 186 ya fueron capacitados. Mientras que en Santiago 

Tulantepec 3 mil 14 habitantes fue-ron insaculadas, de las cuales 2 mil 520 ya fueron notificadas y de éstas, 424 ya 

recibieron su capacitación para servir como funcionarios de casilla. Respecto a la renovación de la credencial 03 en estos 
municipios, se informó que en Xochicoatlán existen 377 habitantes que cuentan aún con este plástico, por lo que de no 

renovarla antes del 15 de enero perderán su derecho a participar en las elecciones de marzo; en tanto que en Santiago 
Tulantepec existen mil 260 personas en esta misma situación. (Ana Luisa Vega, página 05) 

Crónica-Entrega IEEH constancias a los regidores y síndicos: Entregó el Consejo General del Instituto Estatal 

Electoral (IEEH) 764 constancias a síndicos y regidores electos en los comicios del 03 de julio. Daniel Jiménez Rojo, 
consejero presidente del órgano autónomo. Aclaró que quedaron pendientes regidurías y sindicaturas de Huasca de 

Ocampo, pues el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) todavía no concluye el juicio de 
inconformidad presentado por Nueva Alianza. De igual forma, en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, donde fueron 

anulados los comicios locales. Por otro lado, el pleno del IEEH aprobó la documentación y material electoral a utilizar en 

el proceso extraordinario del 18 de marzo en los mencionados municipios. El secretario general, Francisco Ortega, 
informó que hasta el último corte del padrón electoral en esas demarcaciones, hay 377 ciudadanos en Xochicoatlán que 

no han renovado su credencial 03, mientras que en Tulantepec son mil 260. Según el informe de insaculados, hay un 
avance del 91.8 por ciento de personas capacitadas para fungir como funcionarios de casilla. CIFRAS. Son 371 

constancias para regidores de representación proporcional. Para el Panal, 58, Juntos por Hidalgo, 38, PRD, 34, PAN, 22, 

Poder con rumbo,22, PT,10, PVEM,15, Convergencia, 2,Hidalgo nos une, 99. (Rosa Gabriela Porter, página 06) 
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El Independiente-Un honor, dirigir al PRI: Jiménez Rojo, presidente del IEEH: Ante la inminente licencia que 

habrá de pedir Omar Fayad Meneses a la presidencia del Comité Directivo Estatal del PRI para buscar la candidatura al 

Senado, el presidente consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) Daniel Jiménez Rojo reconoció que sería un honor ser 
el presidente de ese partido, sin embargo por estatutos no puede ser considerado. En entrevista y a pregunta expresa, 

Jiménez dijo: "la ley electoral me impide esa situación, tendría que pasar un cargo para que yo pudiera tener un cargo 
partidista. Pero sería un honor, verdaderamente sería un honor". Agregó que además está en marcha un proceso 

electoral y es una persona de honor que sabe que su periodo en el Instituto Estatal Electoral (IEE) concluye el 28 de 

noviembre de este año. De acuerdo con los tiempos de su convocatoria, Omar Fayad Meneses tendrá que pedir licencia 
como presidente del PRI en Hidalgo y a su cargo como diputado federal en San Lázaro a más tardar el 20 de este mes 

para que pueda ser considerado en la contienda interna a selección de candidatos a senadores de su partido. (Miguel 
Ángel Carrasco, página 07) 

Criterio-Sufre IEE para reclutar funcionarios de casilla: A paso forzado será concluido el reclutamiento y 

capacitación de los funcionarios de casilla en Santiago Tulantepec, al existir renuencia a participar por considerar que 
fueron timados en la elección del pasado 1 de julio. Durante la primera sesión del mes, los integrantes del consejo 

general del Instituto Estatal Electoral (IEE) fueron informados sobre los trabajos que se realizan en ese sentido tanto en 
ese municipio como en Xochicoatlán, que serán los lugares donde se celebrarán elecciones extraordinarias el próximo 18 

de marzo. Francisco Ortega, secretario general, informó que en Xochicoatlán ya se alcanzó a reunir casi el doble de los 

88 funcionarios de casilla que son necesarios para atender las 11 casillas que se habrán de instalar. Mientras que en 
Santiago Tulantepec serán instaladas de manera tentativa 33 casillas. Ya en entrevista, Ortega Sánchez dijo que han 

encontrado resistencia a participar primordialmente en la parte centro y además en la colonia Los Romeros, lugares en 
donde los triunfos fueron para el Partido Verde Ecologista de México. Al igual acordaron que la papelería electoral será 

contratada con las mismas empresas que entregaron el pedido que sirvió para las elecciones anteriores. En el arranque 

de los trabajos, el presidente Daniel Jiménez Rojo pidió un minuto de aplausos en memoria de Manuel Ángel Villagrán, 
quien recién falleció y es considerado como el fundador de ese organismo electoral. La petición dijo, fue "por lo mucho 

que hizo y entregó a Hidalgo". Finalmente, fue aprobada la repartición de regidurías y sindicaturas para los 81 municipios 
sin asuntos pendientes. (Jorge Martínez, página 04) 

El Reloj-Entregan constancias a regidores y síndicos: Con el objetivo de “no afectar intereses” de ciudadanos 

electos como regidores de representación proporcional y síndicos de primera minoría, el pleno del Consejo General 
procedió a la entrega de constancias a las personas electas en la pasada elección de ayuntamientos. El pleno de 

consejeros electorales hizo entrega de los documentos a los representantes de cada uno de los 7 partidos políticos que 
participaron en la elección de 81 municipios, toda vez que en Xochicoatlán y Santiago Tulantepec se efectuarán 

elecciones extraordinarias. En el caso de Huasca aún se espera que concluya el proceso jurisdiccional, ya que la Sala 

Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) mantiene pendiente la resolución de un asunto 
interpuesto por el Partido Nueva Alianza (PANAL). De acuerdo con los resultados obtenidos el pasado 3 de julio, se llevó 

a cabo la entrega de constancias de 375 regidores propietarios, y 375 suplentes; así como de 11 síndicos de primera 
minoría propietarios y 11 suplentes. De este modo, 98 regidores fueron para el PRI, con lo que alcanza el mayor número 

de regidores por esta vía. El PANAL alcanza una cifra de 72 posiciones en las distintas asambleas municipales por la vía 

de representación proporcional, el PRD 81, 75 el PAN, 14 el Verde Ecologista de México, 19 el Partido del Trabajo, y 15 el 
Movimiento Ciudadano, antes Convergencia. En lo que refiere a síndicos de primera minoría, el PAN, el PRI y el PANAL 

alcanzaron 3 lugares de este tipo y 2 el PRD, esto con base en información otorgada por el secretario general del IEE, 
Francisco Ortega Sánchez. (Verónica Ángeles, pagina 03) 

Sol de Hidalgo-Munícipes pluris recibirán constancia: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 

entregó las constancias a 82 síndicos de primera minoría y a 375 regidores de representación proporcional de los 82 
municipios donde concluyeron las elecciones. El fin es que se realicen los trámites correspondientes y el próximo día 16 

rindan protesta en sus respectivos ayuntamientos. Así lo resolvieron los consejeros electorales Daniel Jiménez 
(presidente), Ana María Hernández, Alejandro Fosado, Enrique Vieyra y Guillermo Mejía, en su sesión de ayer, tras 

presentarse la propuesta con el propósito de no causar retraso en el proceso de renovación de ayuntamientos que 

culmina el próximo lunes. Se explicó que esta decisión se debe a que aún resta un juicio de inconformidad en el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), correspondiente a la elección de Huasca, promovido por el Partido 

Nueva Alianza (Panal) contra la sentencia de nulidad a la casilla 400 contigua 1, emitida por la Sala Regional Toluca.. Se 
argumentó que el cambio de autoridades municipales se complicaría si las constancias se dieran hasta que la Sala 

Superior emitiera una sentencia a ese juicio de reconsideración que promovió el Panal, partido que pretende revocar la 
nulidad de la casilla que revirtió su triunfo en las urnas a favor del candidato priista.. Después de concluir la sesión, 

http://diarioelreloj.mx/index.php/local/L02-18817.html
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Daniel Jiménez señaló que los trámites están en tiempo para no interrumpir la renovación de los 84 ayuntamientos. 

Precisó que en dos de ellos, Santiago Tulantepec y Xochicoatlán, el Congreso deberá nombrar consejos de administración 

que los gobernarán desde el próximo día 16, luego de la nulidad de la elección en ambos municipios. (Ojo Política) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Más de 3 mil jóvenes aplauden a Obrador: Andrés Manuel López Obrador lanzó tres compromisos a 

jóvenes de todo el país como parte de su gira de precampaña presidencial; en Hidalgo, adelantó que de llegar a Los 
Pinos garantizará la libertad de manifestación, la creación de 7 millones de empleos y otorgar becas a estudiantes de 

nivel medio superior y superior.  Al menos 3 mil jóvenes de distintas entidades acudieron a Pachuca para apoyar al 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) y entregar una agenda de temas al candidato de las izquierdas; el 
contenido aborda problemas como el que vive el campo, apoyos a comunidades indígenas, oportunidades laborales, leyes 

en pro del sector lésbico-gay y el combate eficaz del narcotráfico.  El precandidato del Movimiento Progresista (alianza 
integrada por PRD, PT y Movimiento Ciudadano) respondió a las peticiones del sector juvenil con tres compromisos: el 

primero de ellos encaminado a la cero represión y la libertad de manifestación, que antepone la libertad de acuerdos y el 
respeto a una verdadera democracia.  La creación del programa emergente “jóvenes construyendo el futuro”, fue la 

segunda propuesta de López Obrador, en el que aseguró la creación de al menos 7 millones de empleos para jóvenes. El 

programa planea destinar cerca del 4 por ciento del presupuesto nacional, es decir, unos 150 mil millones de pesos 
anuales, durante casi tres años.  “Hago el compromiso que en los primeros seis meses (de la siguiente administración 

federal) se les va a dar trabajo a siete millones de jóvenes del país. Es un programa de pre empleo, no con salarios muy 
elevados, pero que nadie se quede sin oportunidad de trabajar”, sostuvo el aspirante a la Presidencia de la República.  En 

la capital de Hidalgo, un salón abarrotado por jóvenes fue el escenario donde explicó su Proyecto Alternativo de Nación, 

en el que también se detalla el otorgamiento de becas a estudiantes de escasos recursos en los niveles medio superior y 
superior, además de garantizar que ninguno sea rechazado de universidades públicas.  “Todos los que estudien 

preparatoria y universidades van a tener una beca mensual, es un compromiso que estoy asumiendo. Yo estudie en la 
UNAM con una beca, eso no se me va a olvidar nunca”, sostuvo.  “Los jóvenes que quieran estudiar en la universidad 

pública van a tener oportunidad, se va a terminar con esa mentira o ese engaño de que no pasan el examen de 
admisión, eso no es cierto”. Ejemplificó que en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) presentan examen 

anualmente 200 mil jóvenes y sólo ingresan 15 mil, por eso “vamos por el 100 por ciento de cobertura de inscripción a 

jóvenes que quieran estudiar en las universidades públicas”.  De esa manera, el precandidato presidencial intentó 
contestar la agenda de temas del sector juvenil, no sin antes mantener su rechazo a lo sucedido en la Escuela Normal 

Rural de Ayotzinapa: “repudio a la represión y en este caso a estudiantes de la Normal de Guerrero, nunca más la 
represión”.  López Obrador continúa su gira de precampaña por diversos estados del país, donde da a conocer su 

proyecto y al Movimiento de Regeneración Nacional de cara a los comicios presidenciales del primero de julio próximo. 

Proyecto Alternativo••• En su visita a Hidalgo, el precandidato presidencial por la alianza Movimiento Progresista, 
Andrés Manuel López Obrador, resumió su propuesta de Proyecto Alternativo de Nación en tres palabras: honestidad, 

justicia y amor. Como lo ha hecho en diversos eventos masivos, ayer ante jóvenes de todo el país reunidos en Pachuca 
escucharon las propuestas del ex jefe de gobierno del DF, en el que dijo que la honestidad es una de los ejes principales 

para crear un México mejor, “debemos ser más humanos, no dar la espalda a quienes sufren”, agregó.  “Nuestro 

movimiento tiene una propuestas, otro no cuentan con un plan, porque en resumidas cuentas ellos quieren que 
continúen las mismas políticas económicas, no quieren ningún cambio”, declaró el aspirante de las izquierdas.  El 

Proyecto Alternativo de Nación incluye la participación de expertos, estudiosos, jóvenes, de todas las clases sociales, de 
todas las corrientes del pensamiento, de todos los sexos, de todas las expresiones religiosas, es un movimiento 

incluyente, sostuvo López Obrador.  (Misael Zavala, página 06) 

Milenio-La contienda por la Presidencia, entre AMLO y EPN: La contienda electoral rumbo a la Presidencia de la 
República será entre dos alianzas, encabezadas por Andrés Manuel López Obrador y Enrique Peña Nieto, declaró el 

presidente del Partido del Trabajo (PT) en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade.  Ayer, tras la visita del candidato 
presidencial del Movimiento Progresista a tierra hidalguense, el líder del PT auguró una contienda reñida entre las 

alianzas del PRD-PT-Movimiento Ciudadano (representada por López Obrador) y PRI-Panal-PVEM (encabezada por Peña 

Nieto).  “Nos preocupa el PRI, el pleito electoral va a ser de las coaliciones, insistiré mucho en que debemos respetar las 
campañas, pero vamos a estar al pendiente de lo que se vaya suscitando”, declaró.  Torres L´estrade sostuvo que el 

Partido Acción Nacional (PAN) no figura como un rival fuerte para los comicios del primero de julio próximo, 
“principalmente porque no se ponen de acuerdo para elegir a su candidato”, de entre Josefina Vázquez Mota, Santiago 

Creel Miranda y Ernesto Cordero.  “El PAN ya no nos preocupa, el PAN está descartado, no será referente en esta 
elección, si no se han podido poner de acuerdo para seleccionar a su precandidato único, va a haber una división que ya 
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la tenemos bien marcada, porque no será el candidato que ellos están planteando”, sostuvo el líder petista.  El también 

representante de Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo para el PT, indicó que en esta semana se reunirán con 

Martha Patricia Patiño, responsable de la circunscripción número cinco del Movimiento de Regeneración Nacional 
(Morena), para dar seguimiento a los trabajos de la precandidatura del tabasqueño a la presidencia de la República.  

“Nos reuniremos con la gente de Morena, Francisco Garduño, PRD y PT que ya estamos plenamente identificados y esto 
para avanzar en las responsabilidades. Contemplamos un avance de trabajo y lo más importante, organizados y 

fortalecidos para una candidatura de izquierda”, dijo el dirigente del Partido del Trabajo.  Sobre la guerra sucia que se 

registra por las precampañas electorales, Torres L´estrade lamentó que se vea una situación de este tipo.  “Me han 
comisionado para ser el responsable de los trabajos de Andrés Manuel López Obrador en Hidalgo, vamos a estar 

pendientes de los sucesos que se presenten de guerra sucia”.  Claves-Inclusiones • “Demostramos la lealtad al 
proyecto de AMLO, eso tiene que ver con parte de lo que fuimos incluidos en la organización de este”, aseveró el líder del 

PT en Hidalgo, Mariano Torres L´estrade.  • “El foro incluye a estos sectores que no han sido atendidos por ningún 
partido político, que no han sido atendidos por una situación mínimanente orientada a los jóvenes”, finalizó. (Misael 

Zavala, página 07) 

Milenio-“No más Juanitas”, exigen las mujeres: Precandidatas a diputadas federales por el Partido Movimiento 
Ciudadano (antes Convergencia) garantizaron que en su partido no habrá legisladoras “Juanitas” que simulen cubrir las 

cuotas de género y cedan sus lugares a suplentes hombres, como se ha visto en legislaturas del Congreso de la Unión.  

Acompañadas de cinco de las 10 mujeres que interpusieron juicios ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) para respetar las cuotas de género en espacios de representación ciudadana (como Senado de la 

República y Congreso de la Unión) las aspirantes a legisladores federales en Hidalgo, aseguraron que de ser electas no 
renunciarán a sus cargos para dejárselos a sustitutos hombres.  María Cruz García Sánchez por el distrito electoral federal 

de Pachuca y Patricia Landín por el distrito de Tulancingo de Bravo, son dos de las tres mujeres precandidatas 
registradas por el Movimiento Ciudadano para una curul, respetando la cobertura de género, pues actualmente este 

instituto tiene en total siete contendientes (cuatro hombres y tres mujeres).  “En Movimiento Ciudadano no seremos 

diputadas „Juanitas‟, es nuestro derecho ser electas, representamos a más del 50 por ciento de la población del país”, 
declaró María Cruz García Sánchez, también coordinadora de Movimiento Ciudadano en Hidalgo.  En conferencia de 

prensa en Pachuca, Martha Tagle, precandidata a diputada por Puebla, indicó que luego del resolutivo del TEPJF todos 
los partidos políticos deberán respetar las cuotas de género, es decir el 40 por ciento de las candidaturas tienen que ser 

para mujeres; en este caso la Cámara de Diputados deberá estar representada por al menos 120 mujeres y el Senado de 

la República por 28.  El resolutivo del TEPJF acerca de los registros de género explica que, además de respetar el 40 por 
ciento de candidaturas para mujeres, todas las candidatas a diputadas federales y senadoras tendrán que inscribir a 

suplentes mujeres para evitar que su lugar sea ocupado por un hombre. “El fenómeno de las „Juanitas‟ se d io de manera 
escandalosa en la LXI legislatura del Congreso de la Unión, cuando 21 mujeres solicitaron licencia el primer día de sesión 

y cedieron sus espacios a suplentes hombre.”, detalló Tagle.  Claves-Pre campañas • A partir de este lunes iniciaron 

las precampañas para los aspirantes a diputados y senadores del Movimiento Ciudadano, quienes competirán por un 
lugar para encabezar a la alianza Movimiento Progresista. • Los aspirantes tendrán hasta el 15 de febrero para 

posicionarse al interior de su partido y ser electos candidatos para las elecciones federales del primero de julio próximo. • 
Los precandidatos de Movimiento Ciudadano compiten con los Partidos del Trabajo y de la Revolución Democrática para 

encabezar la alianza de las izquierdas, además de aceptar algunas propuestas para puestos de elección popular de parte 
de ciudadanos. (Misael Zavala, página 11) 

Criterio-Encabezará Canek reunión nacional: Más de tres mil jóvenes de todo el país agrupados en el Frente Juvenil 

Revolucionario (FJR) participarán los días 12 y 13 del presente mes en la VII Asamblea Nacional Ordinaria de esa 
agrupación, según dio a conocer el hidalguense Canek Vázquez Góngora, dirigente nacional de ese organismo del 

tricolor. La asamblea se realizará en la ciudad de Mérida, Yucatán, y asistirán delegados, legisladores locales y federales 

jóvenes. “En los trabajos de esta asamblea nacional se ha contado con la participación de más de 56 mil jóvenes en todo 
el territorio del país, quienes han contribuido en las diversas etapas de esta asamblea, como lo fueron las asambleas 

municipales y estatales que se desarrollaron desde el mes de noviembre del año pasado”, señaló el líder juvenil. “A partir 
de las aportaciones hechas en las asambleas distritales y estatales, en esta etapa nacional, los jóvenes priistas 

trabajaremos en cinco ejes fundamentales para nuestra organización: Programa de Acción; Declaración de Principios; 
Visión de Futuro; Estrategias Políticas; así como reformas a nuestros estatutos, con las cuáles definiremos no sólo los 

lineamientos internos del FJR, sino que trazaremos las primeras rutas de acción para la campaña federal de este 2012”, 

precisó Canek Vázquez. “Dado que este año podrán votar poco más de 34 millones de jóvenes, para el Frente Juvenil 
Revolucionario es fundamental establecer y definir las estrategias políticas que le permitan vincularse de manera más 

efectiva, a los diferentes segmentos de jóvenes. Para ningún partido político es fácil el voto joven, es por ello que hemos 
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estado preparándonos desde tiempo atrás”, concluyó el diputado federal. A la Asamblea Nacional del Frente Juvenil 

Revolucionario acudirán Enrique Peña Nieto; el senador y presidente del CEN del PRI, Pedro Joaquín Coldwell; el senador 

Manlio Fabio Beltrones; los gobernadores de Yucatán, Quintana Roo y Campeche; así como los líderes de los sectores y 
organizaciones, Emilio Gamboa, Carlos Aceves del Olmo, Carlos Flores Rico, Diva Gastélum, entre otros dirigentes 

priistas. (Manuel Baeza, página 04) 

Criterio-Cerca PRI por senadurías; PAN, por primera minoría: Como ya es una tradición, Criterio realizó las 
primeras encuestas electorales de cara a los comicios de 2012, cuando los hidalguenses, además de elegir a nuestro 

próximo Presidente, tendremos la posibilidad de escoger a los siguientes siete diputados federales y tres senadores. Hoy, 
Criterio emite la primera de dos entregas de sus encuestas referentes a la carrera interna de los partidos por las 

candidaturas al Senado y las del distrito federal electoral 6, con cabecera en Pachuca, el más importante debido a su 
capital político. Como parte de la quinta circunscripción, los hidalguenses elegiremos a dos senadores de mayoría relativa 

y uno de primera minoría. El primer domingo de julio, en las boletas electorales rumbo al Senado, los hidalguenses 

podremos votar hasta por cinco fórmulas de cuatro partidos y una alianza. De acuerdo con el Registro Federal de 
Electores (RFE), en Hidalgo, hasta el momento, podrán votar más de un millón 966 mil 223 personas mayores de 18 años 

y que cuentan con sus derechos políticos íntegros. La encuesta que a continuación se presenta fue levantada del 14 al 17 
de diciembre de 2011 con una muestra de 2800 entrevistas realizadas en los siete distritos electorales de la 

entidad. Ficha metodológica (Link) (redacción, páginas 02 y 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Publica IFE montos de lana a partidos políticos: El consejo general del IFE publicó el acuerdo que 
establece las cifras del financiamiento público para las actividades ordinarias, para gastos de campaña y por labores 

específicas para 2012 de cada partido nacional con registro. Difundido este lunes en el Diario Oficial de la Federación, el 
Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) determina que el financiamiento público para las actividades 

ordinarias es de 3 mil 361 millones 120 mil 841.57 pesos. Del monto, 30 por ciento será distribuido en forma igualitaria 
entre los institutos políticos con representación en alguna de las cámaras del Congreso de la Unión. Y el restante 70 por 

ciento se dará según el porcentaje de la votación nacional emitida que hubiese obtenido cada partido con representación 

en alguna de las cámaras, en la elección de diputados de mayoría relativa inmediata anterior. El monto para gastos de 
campaña en 2012 es de mil 680 millones 560 mil 420.78 pesos, que se distribuirá en el año de la elección en que se elija 

Presidente de la República, senadores y diputados federales. Cada partido político tendrá un monto equivalente a 50 por 
ciento del financiamiento público que para el sostenimiento de sus actividades ordinarias le corresponda en ese año, por 

lo que los importes serán: Para el PAN, 424 millones 784 mil 163.94 pesos; al PRI, 537 millones 269 mil 854.03; al PRD, 

225 millones 745 mil 363.72, y para el PT, 118 millones 98 mil 139.85 pesos. El documento indicó que para al 
Movimiento Ciudadano le corresponderán 103 millones 60 mil 128.93 pesos; al Panal, 115 millones 95 mil 669.09 pesos, 

y, no citaron al PVEM. Para las actividades específicas relativas a educación y capacitación política, investigación 
socioeconómica y política, y para tareas editoriales el monto es de 100 millones 833 mil 625.25 pesos; mientras que para 

franquicias postales asciende a 134 millones 444 mil 833.66, y para franquicias telegráficas, 694 mil 497 pesos. 

(redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Nombran a José Aguilar procurador ambiental: El secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales de 

Hidalgo, Honorato Rodríguez Murillo, presentó a José Salvador Aguilar Rivera como el nuevo Procurador Ambiental del 
estado, quien ahora será el encargado de verificar que las condiciones ambientales óptimas en la entidad, y en su caso, 

sancionar a quien viole las leyes de la materia. Con formación dentro de las leyes, Aguilar afirmó que su tarea será la de 
hacer cumplir las normas “tener un medio ambiente sano para la sociedad hidalguense al vigilar que la normatividad en 

la materia se cumpla de manera pronta y expedita”. El Procurador mencionó que primero deberán de contar con toda la 

infraestructura y personal para empezar a operar. “Estamos coordinándonos con el Secretario para crear la 
infraestructura en cuanto al personal, para operar las funciones de la Procuraduría. Vamos poco a poco, la indicación del 

gobernador no es ser coercitivos”. Al respecto, Rodríguez recordó que la Procuraduría es un órgano desconcentrado del 
gobierno estatal, con patrimonio propio. “La Procuraduría es un órgano desconcentrado de la Secretaría del Medio 

Ambiente a la que le corresponden los temas ambientales, por ejemplo todos los que realicen los trámites de impacto 

ambiental para sus empresas y obras la procuraduría se encargara de eso”, agregó el secretario de Medio Ambiente. 
Durante la presentación, Rodríguez mostró su apoyo al nuevo Procurador en la tarea de verificar que se cumpla el 

objetivo de tener un ambiente sano.  (Alejandro Suárez, página 09) 

http://www.criteriohidalgo.com/notas.asp?st=0&id=75206
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Milenio-Gobierno mantendrá ritmo en elecciones: El titular del Ejecutivo estatal, Francisco Olvera Ruiz, afirmó que 

el gobierno trabajará con normalidad durante este año electoral. Aseguró que los comicios para elegir presidente de la 

república no influirán en el ritmo de trabajo de su administración. “Vamos a trabajar normal, nosotros no tenemos por 
qué afectar nuestro ritmo de trabajo como hemos venido atendiendo las comunidades de manera directa, han visto que 

las visitas han sido no sólo a cabeceras municipales, sino no a comunidades, como lo fue en la obra del relleno sanitario 
de Apan, y reitero, yo creo que nosotros tenemos la obligación de observar una actitud absolutamente institucional, no 

guiados por intereses individuales o de grupo o de partidos, los gobiernos estatales y municipales tenemos la 

responsabilidad de trabajar para todos los ciudadanos y todos los gobiernos”, comentó el mandatario. Por otra parte, el 
gobernador adelantó que la Secretaría de Seguridad Pública del estado ya prepara un operativo de seguridad para vigilar 

que el cambio de administraciones municipales este 16 de enero, aunque sostuvo que no hay “focos rojos” para la 
entrega-recepción de los poderes municipales. “No vislumbramos ningún foco rojo, ninguno… Habremos de estar atentos 

para que estos cambios se den con toda normalidad con la institucionalidad y paz social que requiere cada municipio y 
una vez dado el cambio, la única actitud que vamos a adoptar es la de ponernos a trabajar de inmediato con todos”, 

refirió.  En otro tema, en reacción a los casos de corrupción y de presuntos vínculos con el crimen organizado de 

funcionarios municipales y estatales en Nuevo León, Olvera Ruiz aseguró que tiene confianza en los miembros de su 
gabinete, que está consciente de su forma de vida.  Claves-Sin chapulines • Francisco Olvera aseguró que ningún 

miembro de su gabinete le ha manifestado su intención de renunciar para buscar una candidatura. • “Todavía ninguno 
me ha manifestado que ande de suspirante, yo creo que en los próximos días alguno lo pueda comentar, no tengo 

ninguna definición de alguno de ellos”.  • Hasta el 27 de enero vence el plazo para que todos los funcionarios públicos 

renuncien a sus cargos para buscar ser postulados. (Gustavo Godínez, página 10) 

Milenio-Los morosos sí pagarán la tenencia 2012: Los morosos sí pagarán tenencia. La titular de la Secretaría de 

Finanzas y Administración del gobierno estatal, Nuvia Mayorga Delgado, informó que los propietarios de automóviles que 
tengan pendientes los pagos de tenencia de años anteriores tendrán que pagar la de este 2012. La funcionaria estatal 

detalló que la determinación del Congreso local de exonerar a los usuarios del pago de la tenencia en este año no incluye 

a aquellos que tengan pagos retrasados, por lo que los propietarios que no quieran pagar el gravamen correspondiente a 
este año deberán saldar sus adeudos antes del 31 de marzo, de lo contrario la exoneración no será válida y también 

tendrán que pagar el impuesto del 2012. En diciembre pasado, el Legislativo local aprobó la propuesta del gobernador 
Francisco Olvera Ruiz de condonar la tenencia de este 2012 para todos los automóviles con un valor inferior a 350 mil 

pesos, pero la secretaria aclaró que si los propietarios no han pagado la tenencia de años anteriores no entrarán en esta 

exoneración. En Hidalgo hay un padrón de más de 800 mil vehículos, pero más del 50 por ciento deben por lo menos un 
año de tenencia, por lo que unos 400 mil propietarios tendrían que pagar la tenencia este año si no se ponen al 

corriente. “Sólo pueden entrar a los beneficios de este programa aquellas personas que están al corriente de sus 
tenencias del 2011 hacia atrás”, especificó Mayorga Delgado. Expuso que este programa es parte de un plan 

metropolitano en el centro del país para beneficiar a los que menos tienen. “Aquellas personas que tienen vehículos de 

351 mil hacia arriba valor factura van a seguir pagando lo que venían pagando como una tenencia federal. Los que 
tienen vehículos de 251 mil hacia abajo son los que van a tener el beneficio, un subsidio que va a dar el gobierno del 

estado, por ejemplo si antes pagaban 10 mil pesos, ahora van a pagar 600 pesos, son diferentes los factores, eso fue 
aprobado ya por nuestro Congreso local, así como de los Congresos de Querétaro, DF y Estado de México”, dijo. 

(Gustavo Godínez, página 10) 

Criterio-Gabinete de Olvera, aún sin pretensión: José Francisco Olvera Ruiz, gobernador de Hidalgo, precisó que 
hasta el momento ninguno de los secretarios que integran su gabinete de gobierno ha hecho manifiestas intenciones por 

aspirar a alguna candidatura para uno de los puestos de representación popular que estarán en disputa el próximo 1 de 
julio. El mandatario estatal señaló que todavía ninguno le ha manifestado que ande de suspirante al tiempo de añadir 

que probablemente en los próximos días pueda comentar la definición de alguno de ellos. Cuestionado sobre si habría un 

plazo de su administración para que los interesados externen sus intereses políticos, dijo que el límite es el que marca la 
ley, así como los propios tiempos de cada instituto político, "no hay más". Olvera Ruiz además se refirió al año electoral 

que se vivirá y del que confió no debe alterar en modo alguno el desempeño en los trabajos del gobierno del estado. "Se 
tiene la obligación de mantener labores, dar resultados siempre de manera institucional, sin interés personal o de algún 

partido", indicó el titular del Ejecutivo local. Respecto a la confianza hacía su gabinete luego de que en otras entidades 
funcionarios son investigados por presuntos delitos, Olvera expresó que en su caso cada secretario fue elegido de 

manera escrupulosa y que cada uno de ellos incluso conoce cómo viven y también de qué han vivido. No obstante, el 

titular de la administración estatal resaltó que pese a la amistad y la confianza, si alguien incurriera en alguna falta o 
actos de corrupción se castigará conforme lo marca la ley. Finalmente, Francisco Olvera se refirió a los relevos de las 

administraciones municipales de las que confió se den en calma. "El escenario es de tranquilidad y paz social, aunque en 
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algunos municipios se ha requerido de mayores atenciones, pero no vislumbramos ningún foco rojo", concluyó. 

(Emmanuel Rincón, página 06) 

El Reloj-En marcha operativo de salud contra AH1N1: Luego de los cuatro casos de Influenza tipo A H1N1, de los 
cuales una persona falleció, en sesión extraordinaria, el Comité Estatal de Seguridad en Salud sesionó para fijar el 

operativo estratégico de reacción. Entre las acciones a realizar, los integrantes del Comité como lo son el IMSS, el 

ISSSTE, Servicios Médicos de PEMEX, de la Defensa Nacional, Cooperativa Cruz Azul, Medicina Privada y la Secretaría de 
Salud deberán tomar las decisiones de atención asumiendo responsabilidades de coordinación en los efectos técnico-

preventivos y de reacción. En materia de vigilancia epidemiológica de laboratorio se desplegará un operativo de atención 
hospitalaria, estudio de brotes, contacto y vigilancia de las defunciones. Respecto a la vigilancia sanitaria se revisará la 

estricta aplicación de la normatividad en lo que respecta a la fabricación, almacenamiento, distribución y comercialización 
de medicamentos. Asimismo, en materia de vinculación social se dará la atención ciudadana que se requiera en los 

centros médicos además de instalarse el teléfono sin costo para orientación, el 01 800 557 84 00. El Comité garantizó la 

vacunación al 100 por ciento de la población en estado vulnerable como mujeres embarazadas, niños y adultos mayores 
se informó se tienen 555 mil dosis de vacunas. De igual modo, se informará a la población sobre la Influenza estacional, 

se reforzarán las medidas preventivas como la higiene personal, del entorno y el distanciamiento social. En conferencia 
de prensa se dio a conocer que los cuatro casos son aislados, mismos que se presentaron en Apan, San Agustín Tlaxiaca, 

Tenango de Doria y Pachuca, de los cuales dos son varones y dos mujeres, todos tienen el antecedente de obesidad y la 

persona que falleció tenía asociado un cuadro te tabaquismo y no tenía residencia en la entidad.  Ante ello, el gobernador 
del estado, Francisco Olvera Ruiz, señaló que el Comité Estatal de Seguridad en Salud se vio obligado a reaccionar para 

evitar que el virus se propague y se genere algún caso de contingencia. Dejó en claro que el estado no está en alarma, 
sino en alerta y que los casos se están atendiendo de manera oportuna. Puntualizó que se actuará con las medidas 

elementales inmediatas, por lo que ordenó al secretario de Gobierno, que a través del Sistema de Radio y Televisión de 
Hidalgo así como de radios privadas, se emitan los spots con las medidas preventivas y se dé a conocer el número 

telefónico de orientación. El mandatario estatal también instruyó al secretario de Educación Pública se realice una 

difusión en las instituciones de educación básica, media superior y superior para que en cada aula se emitan las medidas 
elementales preventivas. Agregó que en los centros de concentración de personas debe haber la información oportuna 

para mantener atenta a la población en cuanto al virus. “Dentro de todo esto lo fundamental es reacción oportuna de 
todos los centros hospitalarios, unidades médicas, centros de salud, que están alertas”, dijo. Por último, llamó a la 

población a que ante el más mínimo síntoma acuda de manera inmediata a su Centro de Salud o unidad médica más 

cercanos. (Alejandro Reyes, primera plana) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Panal se manifiesta en alcaldía de Huasca: Alrededor de 300 personas, simpatizantes del partido Nueva 

Alianza se manifiestan en las instalaciones de la alcaldía de Huasca, en inconformidad por el fallo del Tribunal Electoral 
que otorga la presidencia municipal al candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En el lugar se encuentran 

elementos de la policía estatal en apoyo a 22 agentes de la policía municipal de Huasca, quienes custodias la 

manifestación que inició cerca de las 10 de la mañana en el lugar. Según el reporte de la policía local los inconformes 
permanecen en actitud pasiva, sin embargo lanzan consignas por el fallo del Tribunal Electoral, por lo que la policía 

custodia el lugar. (Juan José Fernández, página 10) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Gil, con Josefina como jefe de precampaña: La precandidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, 

presentó oficialmente a su equipo de trabajo y confirmó al ex secretario particular del presidente Felipe Calderón, 
Roberto Gil, como su coordinador general de precampaña, cargo que ocupaba el ex secretario de Gobernación, Diódoro 

Carrasco. “Esto no significa un cambio de estrategia, es lo que se ha venido dando día a día, que se suman más y más 

panistas a este proyecto (…) en todo caso, manifiesto mi gran aliento y satisfacción de que panistas de todos los grupos 
se sumen con decisión propia y con voluntad”, declaró en conferencia de prensa. La lista de colaboradores incluye a 

panistas de diversos grupos, desde los más tradicionales como Ernesto Ruffo y Carlos Medina Plascencia, pasando por los 
cuadros jóvenes del partido, hasta personajes cercanos a Calderón, como Julio Castellanos —quien estará a cargo de las 

finanzas— y el propio Roberto Gil.  “Es tiempo de ser contundentes en términos de definir un proyecto de país desde 

Acción Nacional”, afirmó Gil en rueda de prensa. “No solamente me emociona, me motiva, me lleva a la acción el 
liderazgo de Josefina, sino también estoy convencido de que es la mejor oferta que el PAN puede presentar para ganar 

las próximas elecciones federales”, agregó. En el equipo de precampaña de Vázquez Mota se mantienen quienes la 
habían acompañado durante los últimos meses: Herminio Rebollo en Comunicación Social y Daniel Hernández, su asesor 
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de cabecera, en el área de políticas públicas. También están representados los legisladores federales, quienes fueron su 

grupo primordial de apoyo desde que solicitó licencia a la Cámara de Diputados. En ese sentido designó al actual 

coordinador en San Lázaro, Francisco Ramírez Acuña, director de Enlace Político; al vicecoordinador parlamentario Carlos 
Pérez Cuevas representante ante el Comité Ejecutivo Nacional del PAN y al diputado Agustín Torres jefe de la estrategia 

para Internet y redes sociales.  Al proyecto se sumaron el ex subsecretario de Gobernación, Juan Marcos Gutiérrez, quien 
fungirá como vocero, y el ex secretario de Turismo Rodolfo Elizondo, quien será coordinador de alianzas. También se 

anunció a Gabriela Ruiz, considerada el cerebro financiero de los Amigos de Fox durante la campaña presidencial de 

2000, como coordinadora de Relaciones Institucionales. Vázquez Mota confirmó a Julio Di Bella en Comunicación e 
Imagen, a Leoncio Morán en la coordinación de giras y a Dolores del Río en las estructuras. Además eligió al ex 

presidente estatal del PAN en Michoacán, Germán Tena, como enlace con los comités estatales del partido.  (Javier 
Vega, página 18) 

Milenio-Denuncia el PRD a la panista: La representación del PRD ante el IFE interpuso una queja contra la 

precandidata presidencial panista, Josefina Vázquez Mota, por incurrir en presuntos actos anticipados de campaña, al 
solicitar el apoyo de la ciudadanía en general y no sólo el de los militantes de su partido. Denunció que la propaganda y 

actos desplegados por Vázquez Mota generan una ventaja indebida y falta de equidad en la contienda política, y 
demandó por ello el cese de esa promoción y aplicar las sanciones correspondientes. El documento de 53 cuartillas 

suscrito por Camerino Márquez, representante del PRD ante el IFE, advierte que la aspirante presidencial del PAN “ha 

señalado y publicado en varios medios y en su página web que su campaña está destinada a la ciudanía en general”. 
Como prueba de ello aportó los contenidos de la cuenta @JosefinaVM de Twitter y de la página 

www.facebook.com/josefinamx, así como de los portales josefina.mx, blogjosefina.mx y www.yovoyconjosefina.org.mx, 
dirigidos a la ciudadanía en general y enfocados a la construcción de una plataforma política en consulta con los 

ciudadanos y expertos. A nombre del PRD, el ex diputado federal Camerino Márquez puntualizó que la actuación de 
Vázquez Mota busca la obtención de una ventaja indebida frente a otros candidatos en la etapa de campañas, lo cual no 

se puede permitir. Subrayó, además, que el artículo 211 del Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 

establecer que los precandidatos a candidaturas a cargos de elección popular que participen en procesos de selección 
interna convocados por cada partido no podrán realizar actividades de proselitismo o difusión de propaganda, por ningún 

medio, antes de la fecha de inicio de las precampañas. (Fernando Damián, página 18) 

Criterio-Buscan voto por obligación: La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados analiza el dictamen de 
la iniciativa que reforma el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), con el fin de hacer 

obligatorio el voto. El dictamen, se informó, podría ser presentado en el próximo periodo ordinario de sesiones y aplicarse 
en el proceso electoral de julio del presente año. De acuerdo con lo expresado por el diputado promovente, David 

Ricardo Sánchez Guevara, refirió que el voto voluntario contribuye a un mayor debilitamiento del sistema de 
representación política. El legislador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) sostuvo que el voto voluntario, además, 

deshabilita a la ciudadanía para no sentir responsabilidad, generando un elevado ausentismo, lo que provoca el 

cuestionamiento de la legitimidad de los elegidos y es un motivo para la inestabilidad. Otro argumento a considerar para 
el establecimiento de la obligatoriedad del voto, señaló en entrevista en San Lázaro, son los altos costos electorales. 

Destacó que el hecho de destinar mayores recursos a los procesos electorales no garantiza mayor participación de los 
ciudadanos; prueba de ello, dijo, es el alto abstencionismo registrado tanto en las elecciones federales de 2006, como en 

las intermedias de 2009. Sánchez Guevara refirió que estudios en la materia señalaron que el proceso de 2009 costó 20 

mil 887 millones de pesos y también se registró un abstencionismo de 55.39 por ciento; es decir, en promedio, cada voto 
costó 346.68 pesos. “En caso de que los 77.81 millones de electores inscritos en el padrón hubieran votado, el costo 

promedio habría sido de 153.84 pesos por cada uno”, detalló. Esa cantidad, agregó, “quiere decir que el costo al erario 
público de cada ciudadano que no ejerció su derecho al voto fue de 192.84 pesos”. Añadió que una situación similar se 

presentó en el proceso electoral de 2006, cuando, de un padrón de 71.37 millones de ciudadanos, hubo un 

abstencionismo de 41.45 por ciento. El diputado del partido tricolor agregó que el informe sobre el financiamiento político 
de América Latina (Griner y Zovato, 2004), refirió que las elecciones federales del año 2000 fueron las más costosas de la 

región, con un monto de 921 millones de dólares. (redacción, página 18) 

Criterio-Contundente será el triunfo de JVM: El recién nombrado coordinador general de la campaña de Josefina 

Vázquez Mota (JVM), Roberto Gil Zuarth, ofreció llevar a la ex diputada federal a un triunfo contundente en la contienda 

interna y, posteriormente, a la Presidencia de la República. El ex secretario particular del mandatario Felipe Calderón 
destacó que el proyecto y el liderazgo que encabeza la ex titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) es cada día 

más fuerte, y que decidió participar con ella por convicción. Con el Presidente no habló al respecto, fue una decisión 
“personalísima”, dijo. COCOA SE UNE A CAMPAÑA DE CORDERO La ex candidata a la gubernatura de Michoacán, 

http://www.facebook.com/josefinamx
http://www.yovoyconjosefina.org.mx/
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Luisa María Calderón, reafirmó su apoyo y el de su equipo de estructura, compuesto por alcaldes y ex candidatos, al 

proyecto que encabeza Ernesto Cordero, en busca de la candidatura presidencial del PAN. COMPETENCIA CERRADA 

Acompañada por integrantes del equipo de campaña de Ernesto Cordero, representados por la diputada local Mariana 
Gómez del Campo, Luisa María Calderón reconoció que la de Acción Nacional será una contienda competitiva, “mucho 

más cerrada de lo que todos esperan”. Será una contienda en la que los panistas demostrarán su espíritu democrático, 
por lo que trabajará junto con su equipo para dar a conocer las propuestas de Cordero Arroyo, con miras a lograr su 

triunfo en la contienda interna, agregó. (redacción, página 18) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Un informe preliminar irreprochable: Aunque la Policía Federal ha sostenido que sus agentes llegaron al bloqueo de 
la autopista México-Acapulco después de los efectivos de Guerrero, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos 

afirma que la primera autoridad en presentarse fue, precisamente, la PF, y que “al parecer”, uno de sus elementos 

disparó antes que nadie “una granada de gas lacrimógeno…”. Sin embargo, los disparos letales fueron hechos, “muy 
probablemente”, por los elementos locales.  El número de protestantes de Ayotzinapa lo calcula entre 250 y 300, y 

precisa el total de elementos federales, estatales y municipales: 165, de los cuales “portaban armas de fuego” 67 y ¡a 
ninguno se le tomó declaración ministerial! Para colmo, confirma el informe, no se preservó la escena del crimen. En alto 

contraste, el ex procurador Alberto López, responsable de no hacer la averiguación de ley ni preservar la escena, los 
indicios y las evidencias ni haber investigado nada, insiste en culpar a la PF y descalifica el trabajo de la CNDH. ¿Alguien 

se lo creerá? (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Hoy es la primera prueba para la república del amor: Divertido el duelo entre dos viejos guerreros transmutados 

en juiciosos hombres de bien. Diego Fernández de Cevallos estaba tratando de sortear la pregunta de Fernando del 
Collado, pero le ganó el reflejo histórico cuando afirmó, en referencia al nuevo ropaje discursivo de Andrés Manuel López 

Obrador, que se trataba de una víbora con el mismo veneno. En vez de pintarse de guerra, López Obrador enseñó la 
disciplina con que sigue amoldando su personaje 2012 y respondió: “Yo respeto mucho a Diego; yo le extiendo mi mano 

franca, yo no odio a nadie, no lo veo como mi enemigo”. Ni Diego lo va sacar del papel en que lo metieron sus asesores 

y él ha ejecutado con un virtuosismo digno de los grandes concertistas. No se trata, pues, de creerle o no creerle. Se 
trata de un candidato en una misión: borrar negativos, seducir indecisos e, incluso, convencer a priistas y panistas que el 

fondo, tono y percusión de su mensaje es, por lejos, el más atractivo en el menú de julio. Y con ese papel, con ese 
mensaje de paz, López Obrador ha sido el único de los cinco aspirantes vivos que ha hecho una oferta ética: la 

reconciliación política. El único con una idea sacudidora: la república amorosa. Y el único que ha mostrado talento 
histriónico: el actor que pasa de escupir a repartir flores. Todo eso, sin embargo, podría comenzar a resquebrajarse hoy 

cuando se difundan las primeras encuestas de preferencias ya con el impacto del “nuevo Peje”. Quizá los números sean 

buenos y respiremos mucho más amor. Pero si las cifras no vienen bien, creo que pronto estaremos de regreso en la 
hostilidad. En esta historia, el amor durará lo que den los puntos.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado… 

El Gato Ortiz, un retrato: El Gato Ortiz debutó con los Rayados de Monterrey en 1997, a los 20 años de edad. Luego 

se convertiría en uno de los jugadores más atractivos y con mayor número de seguidores del futbol nacional, con 
problemas de continuidad en sus equipos, pero estrella de la portería. En 2010 no pasó un examen antidoping tras un 

partido de la Copa Libertadores, donde arrojó positivo de ciertas sustancias prohibidas, por lo que fue suspendido dos 

años, castigo que terminaba el próximo abril. En ese lapso no se supo nada de él, de sus actividades, de su vida, de si 
estaba entrenando, de si se cuidaba, de sus amigos, de qué hacía, a qué se dedicaba. Si acaso, algún comentario de los 

especialistas deportivos, sobre todo recientemente, por el inminente fin de su suspensión y su futuro deportivo. La 
siguiente noticia fue su desaparición, la semana pasada, y la versión del secuestro, lo que se desvaneció abruptamente el 

sábado por la noche, cuando la Procuraduría de Nuevo León presentó a los integrantes de una banda del crimen 

organizado dedicada al secuestro en la que el personaje central resultó ser El Gato Ortiz, lo que sacudió al ambiente 
deportivo y a la sociedad, que pudo comprobar hasta dónde llega el poder de cooptación del crimen organizado y la 

gravedad, soslayada, de la dependencia a las drogas. ¿Qué motivó a este exitoso deportista a relacionarse con la 
delincuencia organizada y hundirse en ese submundo de drogas y crimen? En esta historia aprecio que en la lucha contra 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

12 de 22 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1122  

 

el narcotráfico algo ha fallado, que la estrategia debe ir más allá de la persecución de los delincuentes, quehacer 

obligatorio del Estado, pero no único, concentración que ha dejado espacios para que triunfadores y reconocidos, figuras 

deportivas, como el caso de El Gato Ortiz, sean reclutados por la sinergia de crimen organizado y la dependencia a las 
drogas. Es tiempo de ocuparse mejor del combate a las adicciones. Retales 1. ALONSO. La gran ausencia en la 

inauguración de la Estela de Luz, el sábado, fue la de Alonso Lujambio, quien era el orador oficial. Delicado de salud, fue 
representado por su esposa, María Teresa. Lujambio apechugó con el tiradero bicentenario que dejó la ex jefa de la 

Oficina de la Presidencia Patricia Flores. Y sin hacer gestos se lo comió solito; 2. RELEVO. Guillermo Ortiz Mayagoitia y 

Salvador Aguirre Anguiano terminan en noviembre su gestión como ministros de la Suprema Corte de Justicia; y 3. 
TRIBUNO. El panista Juan de Dios Castro dejó la subprocuraduría de Derechos Humanos de la PGR, donde fue designado 

Miguel Ontiveros Alonso. Juan de Dios irá no sé si al Senado, que le correspondería, o a San Lázaro, pero irá al Congreso. 
Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que la guerra sucia en las campañas presidenciales viene en serio y, claro, el primer objetivo es Enrique Peña Nieto. 

Se trata de un libro de Alberto Tavira, quien ha encontrado “su nicho” en las historias personales de los políticos, y 
tentativamente se titulará Las infidelidades de Enrique Peña Nieto, donde presuntamente se compilan entrevistas con 20 

o 25 mujeres que supuestamente tuvieron relación con el priista. 

¿De dónde vendrá el misil? 

Que Gustavo Madero y José Espina, presidente y jefe de la Comisión Nacional de Elecciones del PAN, no tienen 

claridad sobre cuándo serán los debates entre los precandidatos panistas. 

Difícilmente habrá debate esta semana entre Vázquez Mota, Creel y Cordero. 

Que, hablando de debates, “a morir” serán los ataques que lancen mañana Martí Batres y Gerardo Fernández 

Noroña contra del ex procurador Miguel Mancera. 

También al ex jefe de la policía capitalina Joel Ortega le tienen preparado un circo con padres de los jóvenes muertos 

en el New‟s Divine en 2008. Tersa no está la disputa por la candidatura al GDF. 

En el río revuelto los beneficiados serían Alejandra Barrales y Carlos Navarrete. 

Que, con mezquindad, algunas ONG quitan mérito al informe del ombudsman Raúl Plascencia sobre el caso 

Ayotzinapa. 

Dicen que el informe “es débil”, porque usa como pruebas videos y fotos de un lugar de los hechos alterado por los 

policías. 

Al parecer no entendieron que fueron la alteración de la escena del crimen y el intento de fabricar culpables bajo tortura, 
las bases para que la CNDH asegure que hay elementos para encarcelar ¡a todos los 165 policías locales y federales que 

participaron en el desalojo! 

Que luego de obtener un amparo del Poder Judicial de la Federación, que lo exime del supuesto delito de homicidio 

doloso, el ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía la emprendió contra el gobernador Juan Sabines. 

Dijo: “La corrupta administración sabinista, ante la impotencia de no poder coaccionar a la justicia federal de la manera 

en la que lo hace con la justicia local, ha emprendido una burda campaña de linchamiento en los medios locales contra el 
juez federal que otorgó el amparo”. 

Y remató: “Con ello Sabines muestra una vez más su debilidad por la simulación, al evidenciar que es él quien ha estado 
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detrás de los anónimos, y que es él quien dirige la vendetta política en mi contra”. ¡Duro! 

 (redacción, página 04) 

Criterio-La Silla… Criterio, encuesta y oposición dividida Criterio comienza 2012 con un tema que siempre es 

bien recibido pero que también levanta controversia: la encuesta de preferencias electorales en Hidalgo de cara al 

proceso de julio próximo. El trabajo presentado en las páginas del diario (y que esta misma semana se subirá a la página 
electrónica) es un esfuerzo de Editorial Zeuqram, nuestra casa editora, por ofrecer a la sociedad una fotografía real del 

momento que se viven en el estado en materia electoral. Estas encuestas permiten ver cómo piensan los hidalguenses en 
este momento. No hablan de lo que ocurrirá el 3 de julio, pues no es un ejercicio de adivinación, sino que nos deja ver 

cómo se perfilan los partidos y precandidatos (o incluso los aspirantes) frente a quienes tienen posibilidad de votar para 

elegir presidente y a los miembros del Congreso de la Unión. Los números de la encuesta, hay que decirlo, son claros y 
no representan ninguna sorpresa. El PRI es el partido mejor posicionado ante el electorado en este momento, algo que 

no es novedad en un estado que vota por el tricolor de manera constante. Lo que llama la atención es la división del voto 
hacia la oposición. Hace seis años los votos contra el PRI se fueron al PRD y le dieron dos senadores y varios diputados, 

dejando al PAN en tercer lugar. En fechas recientes, sin embargo, el blanquiazul ha recuperado posiciones, desplazando 
al PRD. Hoy parecería que el PAN será el partido a vencer en julio, aunque falta ver si el perredismo podrá inyectar entre 

los electores la esperanza de hace seis años con López Obrador, pues el tabasqueño será candidato otra vez.  (Manuel 

Baeza, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

2012: gran comilona electoral: Este año que comienza se servirá un verdadero buffet para todos los que nos interesa 
el tema electoral. Habrá innumerables platillos regionales, nacionales e internacionales. Por la importancia que tiene, el 

plato fuerte para los mexicanos será la elección presidencial. Incluso después de la democratización del país, con un 
Ejecutivo federal disminuido en sus poderes, el Presidente sigue siendo pieza clave del entramado político nacional. 

Estaremos eligiendo a nuestro jefe de Gobierno, jefe de Estado y al comandante de las Fuerzas Armadas. En la boleta 

aparecerán tres nombres: el de Peña Nieto por la coalición PRI-PVEM-PANAL y el de López Obrador por la alianza del 
PRD-PT-MC; todavía falta que el PAN elija a su candidato presidencial, pero creo que será Josefina Vázquez Mota. En 

este sentido, será una elección interesante: veremos si el electorado le otorga un voto de confianza al PRI para regresar 
al poder después de 12 años en la oposición o si AMLO supera la mala imagen que tiene después de haberse 

radicalizado en 2006 o si México, por primera vez en su historia, le entrega la Presidencia a una mujer. Siguiente en la 
lista de interés nacional está, creo, la elección del Congreso mexicano: 500 diputados federales y 128 senadores. ¿Tendrá 

el nuevo Presidente mayoría en el Legislativo o continuaremos con un gobierno dividido como lo hemos tenido desde 

1997? En cuanto a los platillos regionales, la elección más interesante será la de jefe de Gobierno del Distrito Federal, por 
la importancia que tiene esta entidad como capital de la República y el tamaño de su población y economía. La izquierda 

mexicana se juega su futuro en esta elección porque, hoy por hoy, el DF es la joya de su corona. Recientemente ya 
perdieron las gubernaturas de Zacatecas, Baja California Sur y Michoacán. No se pueden dar el lujo de perder el DF. ¿Los 

capitalinos darán un giro? ¿El DF será gobernado por primera vez en su historia por un panista o un priista elegido en las 

urnas? Por su tamaño, el siguiente platillo regional es la gubernatura de Jalisco. ¿Logrará el PAN un tercer triunfo o va a 
recuperar el PRI esa entidad? Otra elección estatal será la de gobernador de Guanajuato, donde difícilmente los panistas 

perderán el poder. En la elección en Chiapas habrá, seguramente, otra vez coaliciones de raro sabor. En Tabasco, la 
tierra de AMLO, la izquierda tratará, como siempre, de ganarle al PRI. En Yucatán la disputa será, como es tradición, 

entre el PRI y el PAN. Y en Morelos seguramente tendremos una elección dividida a tercios. Complementan el buffet 

electoral 871 elecciones de alcaldes, 16 delegados del DF y 580 diputados locales en 14 estados y la capital. A nivel 
internacional habrá 107 elecciones. El platillo principal será, sin duda, la de Estados Unidos el 6 de noviembre. ¿Se 

reelegirá Barack Obama o podrá el candidato republicano, con toda seguridad Mitt Romney, arrebatarle la 
Presidencia? De acuerdo con las apuestas, hoy esta elección es un volado. Ese día los estadunidenses también elegirán a 

la totalidad de la Cámara de los Representantes y un tercio del Senado. Otro platillo internacional interesante será la 
elección presidencial de Francia. La primera vuelta se llevará a cabo el 22 de abril. La segunda vuelta, el 6 de mayo. No 

será nada fácil la relección del actual mandatario, Nicolás Sarkozy, por las bajas tasas de popularidad que tiene. Bien 

podría quedarse con el puesto el socialista François Hollande. Y en Rusia —otro país importante, miembro permanente 
del Consejo de Seguridad de la ONU, como EU y Francia— también habrá elecciones presidenciales. Vladimir Putin 

tratará de regresar a la presidencia después de haberle dejado el poder a Dmitry Medvedev y gobernado de facto esta 
nación. Las elecciones serán el 4 de marzo y aquí, creo, no habrá sorpresas: Putin ganará porque en Rusia no hay una 
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democracia verdadera. Como suele suceder en regímenes autoritarios, ya se sabe de antemano quién será el ganador. 

(Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… LA CNDH, que encabeza Raúl Plascencia, evalúa si, conforme a sus nuevas atribuciones, 

cita al secretario de Seguridad Pública federal, Genaro García Luna, para comparecer y dar testimonio sobre el desalojo 
violento de estudiantes normalistas en Guerrero el pasado 12 de diciembre. El ombudsman concluyó que los primeros en 

llegar al bloqueo de la Autopista del Sol fueron federales, y evidenció ayer al vocero de la corporación, José Ramón 
Salinas, como el funcionario que ofreció una versión distinta a la realidad, cuando informó lo contrario.  

 

EN GUERRERO, la administración estatal, que encabeza Ángel Aguirre, se apresura afirmar que no tolerará a ningún 
funcionario público que tenga algún tipo de responsabilidad en la violación de garantías, por lo que en consecuencia de 

los señalamientos de la CNDH separar de su cargo, en principio y de inmediato, a los involucrados. La noticia 
seguramente no fue la mejor para el coordinador de la Policía Ministerial de la Procuraduría General de Justicia del Estado 

de Guerrero. Sobre este personaje se documente que en múltiples fotografías y videos aparece apuntando al grupo de 
manifestantes portando un arma larga tipo Colt, calibre .223, modelo AR-6530. 

 

EN EL PRD parece marchar sobre rieles el proceso para la encuesta de la que surgir el candidato de las izquierdas para la 
jefatura de Gobierno del DF, que actualmente ocupa el perredista Marcelo Ebrard. Los reportes disponibles ubican que se 

trata ya de una pelea entre un máximo de tres aspirantes, grupo que es encabezado por el procurador Miguel Ángel 
Mancera y la lideresa de la Asamblea Legislativa, Alejandra Barrales. Los estudios realizados por varias fuentes revelan 

que los acuerdos internos en el PRD han fortalecido su posicionamiento en la ciudad, por lo que una fractura a estas 

alturas le puede resultar ms costosa de lo que muchos calculan. 
 

 
ENRIQUE PEÑA NIETO, el virtual candidato del PRI a la gubernatura, ha declarado en entrevistas que el freno a las 

reformas estructurales se produjo cuando PAN y PRD determinaron ir en alianza a elecciones locales del año pasado. El 
posicionamiento del mexiquense es relevante a la luz del próximo periodo de sesiones del Congreso, donde varios grupos 

parlamentarios, entre ellos el propio PRI en el Senado, bajo la conducción de Manlio Fabio Beltrones, buscarán relanzar 

una propuesta de reforma del Estado.  
 

ROBERTO GIL, ex secretario particular del presidente Felipe Calderón, apareció ayer como se anticipaba, como 
coordinador de la campaña de Josefina Vázquez Mota. Ello confirma el resquemor que en Los Pinos le guardaba el equipo 

cercano a Ernesto Cordero. No hay noticia de que Gil haya escenificado un distanciamiento con Calderón o con la 

dirigencia nacional del PAN, al grado de que por la en la búsqueda de una senaduría plurinominal, lo que sólo podrá 
lograr con el aval de las principales figuras de Acción Nacional. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡PUM! ¡ZOCK! ¡PAM! ¡TUCK! ¡OUCH! No, no es un viejo capítulo de la serie de televisión Batman, sino la contienda 

interna del PAN. 

LAS PATADAS (bajo, sobre y alrededor de la mesa) entre los precandidatos están a la orden del día y se van a intensificar 

esta semana. 

SE SABE QUE, por un lado, le van a sacar a Ernesto Cordero varios trapitos al sol en un expediente que, dicen, lo deja 
muy mal parado. 

EN CONTRAPARTE se dice que ya está circulando un amplio archivo sobre Josefina Vázquez Mota, en el que se critica su 
desempeño como funcionaria, se revelan presuntas propiedades dentro y fuera de México y, además, hasta se balconean 

sus gustos a la hora del shopping. 

¡AH, pero ahí no acaba la cosa! Al que también le están sacando esqueletos del clóset es a Santiago Creel, sobre todo de 

su paso por Gobernación en los años del foxismo. 
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GUERRA SUCIA o no, lo paradójico del asunto es que los trancazos contra los panistas vienen de los propios panistas 

que, por lo visto, se han convertido en sus mejores enemigos. 

LA SILLA VACÍA en el seno del IFAI se ha convertido en el oscuro objeto del deseo de la burocracia. 

ANTE la intentona de los diversos bandos que operan en Los Pinos por poner a uno de los suyos en el instituto, otras 
instancias también están impulsando a sus gallos. 

ASÍ, a los nombres de Benjamín Hill y Ricardo Celis Aguilar Álvarez se suma ahora el del actual director de asuntos 

jurídicos del propio IFAI, Ricardo Salgado. 

ESTA ES la segunda vez que despacha en la institución, pues el mismo puesto lo ocupó hace algunos años, luego pasó al 

jurídico de la Comisión Federal de la Competencia y, posteriormente, Alonso Lujambio se lo llevó a la SEP. 

TAMBIÉN se menciona a Alfonso Oñate, ex integrante del Consejo de la Judicatura Federal y secretario ejecutivo en la 

Suprema Corte en el periodo de Guillermo Ortiz Mayagoitia. 

¿QUIEREN MÁS? Hay quienes empujan a José Roldán Xopa, el ex director de Derecho del ITAM, y a Moisés Herrera, el 
titular de Asuntos Jurídicos de la Secretaría de la Función Pública. 

CLARO QUE el problema no es cuántos tienen lápiz para apuntarse, sino quiénes garantizan que el IFAI cumpla con su 
misión y, además, que no termine siendo un apéndice del gobierno. 

CON EL OJO CUADRADO dejó a más de uno el trato cálido que le brindó Rubén Moreira a Felipe Calderón durante la gira 
por Coahuila este domingo. 

Y ES QUE la melosidad del mandatario priista en nada se parecía a aquel discurso rijoso que lanzaba Moreira contra el 

Presidente cuando dirigía al tricolor coahuilense, en el tiempo en que su hermano Humberto era el gobernador. 

DE HECHO, tanto amor ha hecho sospechar a varios que la jugada trae jiribilla. 

¿A POCO anda negociando una tregua para su emproblemado hermano, autor del tristemente célebre "moreirazo"? Es 

pregunta que sigue viendo inmensa la deuda que dejó Moreira en Coahuila 

LA GRAN SORPRESA en la contienda presidencial de Estados Unidos es que el puntero de los republicanos, Mitt Romney, 

¡es de padre mexicano! 

SEGÚN ESTO, George Romney es originario de Chihuahua y su familia vivió también en el DF, en la tradicional Colonia 

Juárez, por lo que el ex gobernador de Massachusetts podría pedir la doble nacionalidad. 

EN UNA DE ESAS, el Partido Verde o el PT lo andan postulando con todo gusto. (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Presión política: Ayer hasta el cierre de esta edición, militantes y miembros del Partido Nueva Alianza en Hidalgo 
mantenían tomada las instalaciones de la presidencia municipal de Huasca de Ocampo. El motivo: los resultados 

electorales que dieron el triunfo en tribunales al Partido Revolucionario Institucional en el Pueblo Mágico. De acuerdo con 

autoridades se reportaron daños en inmuebles aledaños al palacio del ayuntamiento, así como la vialidad bloqueada, 
además de tensión por posibles enfrentamientos entre manifestantes y la policía local. Al sitio llegó personal de la Policía 

Estatal, sin embargo no se solicitó mayor presencia al considerarla innecesaria. Aún así, los panalistas decidieron 
permanecer en el sitio y por lo que parece se quedaron ahí buena parte de la noche. Este escenario no es más que el 
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resultado de la división política existente en Hidalgo. Un efecto que proviene de los comicios para la gubernatura de 2010 

y que se agudizaron con la elección para renovar alcaldías el año pasado. De hecho, para el lunes 16 en donde se tomará 

protesta en por lo menos 82 ayuntamientos se esperan expresiones de inconformidad en regiones del Valle del Mezquital 
(Zimapán, San Salvador y Alfajayucan), así como en Mineral de la Reforma y algunos municipios de la Huasteca. Este 

fenómeno se asocia a la llamada presión política, que cierto grupo o sector que busca dividendos debe ejercer para poder 
obtener algo a cambio. En el caso de la entidad, los antagónicos son los que buscan hacerse de fuerza para dejar en 

claro que no cederán ante quienes en apariencia los vencieron en las urnas y en los tribunales. Aún así, a más de 6 

meses de las elecciones locales, todavía se sigue en el proceso pues faltan por decidirse dos alcaldías en comicios 
extraordinarios: Santiago Tulantepec y Xochicoatlán. Para los actores políticos estatales, lo mejor de esto es la posibilidad 

de permanecer vigentes ante la población, además de que esto representa el poder pescar alguna proposición para 
futuros cargos de elección popular. Algo que veremos en las candidaturas a diputados federales y senadores con los 

nombres de quienes se postulen. Así será. (Eduardo González, página 03) 

Criterio- 2012: más ideas y menos diatribas… Los escenarios del 2012 auguran grandes controversias y cruentos 
enfrentamientos políticos. Durante el actual sexenio se han ido acumulando agravios, debates inconclusos y rencillas, que 

seguramente serán saldadas en la arena política del proceso que nos llevará a elegir un nuevo Presidente la república. 
Los precedentes sentados en las anteriores campañas locales y en la federal intermedia permiten suponer todo, menos 

un entorno armónico. Ante esta crispación —agudizada por el actuar partidarista de Felipe Calderón y el desprestigio de 

los árbitros electorales— hacen más falta que nunca propuestas genuinamente ciudadanas e ideas positivas que abran 
paso al debate constructivo. Seguramente por ello hemos recibido tan alentadoras respuestas a la propuesta “Así 

queremos México”, elaborada por el movimiento nacional Volver a Empezar (VAE). Su espíritu propositivo ya está 
claramente posicionado: de México y del extranjero han llegado opiniones muy positivas de gobernantes, legisladores, 

miembros de partidos, periodistas, diplomáticos y, sobre todo, ciudadanos cuyo único interés es el bienestar del país. Se 
destaca que, a diferencia de algunos libros que han presentado candidatos, esta propuesta no es un texto improvisado 

para tomar por asalto el debate nacional. Tampoco busca atraer reflectores, sino servir. Ya se ha reconocido que no es 

propaganda política, no es un spot disfrazado de libro y no representa únicamente las ideas de un grupo ni de un partido. 
Mucho menos se trata de un ejercicio de contrastes, que discrimina al diferente desde una visión ideológica cerrada. Muy 

por el contrario, la propuesta “Así queremos México” es parte de un proyecto cívico que está en marcha desde hace más 
de un año y que proseguirá tras las elecciones. Es un ofrecimiento al país entero; no a un partido, sino a todos; no a 

quienes piensan como VAE, sino a cada uno de los ciudadanos. Sobre todo, se trata de una compilación de ideas tan 

plural como la nación misma. En sus páginas vive y se expresa la esperanza de personas de todas las regiones y de todas 
las tendencias ideológicas. Por ello, justo en este momento de tan alto calado político, este libro constituye un esfuerzo 

en pro de la unidad nacional. Objetivos electorales y postelectorales Con toda claridad, quiero hacer hincapié en 
que el libro es parte de un proyecto que trasciende el 2012. Es una irresponsabilidad colosal el reinventar el destino de la 

patria en cada proceso electoral y presentar “proyectos de nación” de corte fundacional, como si ésta no fuera ya una 

realidad actuante y vigorosa. VAE tiene una actitud en las antípodas de ese actuar faraónico: presentamos nuestra 
propuesta desde el 2011 precisamente para no hacerla parte indisoluble de las campañas presidenciales. Reconocemos 

que en sus páginas hay principios e ideas cívicas que no se agotan en la anécdota de una elección, por importante que 
pueda ser. No obstante, en los meses siguientes, con sus ideas aportaremos al debate de altura. Vamos a aprovechar la 

energía cívica de los procesos electorales para presentar esta propuesta, para debatirla y enriquecerla. Con ello, 
buscamos contribuir a dignificar la política, a ciudadanizar el Estado, a despartidizar las instituciones y, en última 

instancia, a la justicia social, pues el proceso electoral será positivo en la medida que su discusión se base en propuestas 

y en ideas, no en descalificaciones personales o ideológicas. (Manuel Espino, página 05) 

Vía Libre-deslinde… 

Perdieron la UAEH, ganaron el poder: En la segunda mitad de los 70s, al culminar la gestión de Aurelio Marín Huazo 
en la Federación de Estudiantes Universitarios de Hidalgo (FEUH), se formaron dos corrientes en la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), una violenta encabezada por Gerardo Sosa Castelán, la otra moderada 
encabezada por Manuel Ángel Villagrán Valdespino. Con la simpatía del gobernador Jorge Rojo Lugo, la primera inició su 

escalada para apoderarse de la institución, al darle luz verde a Gerardo Sosa para ser presidente de la FEUH, quien lo 

espero por horas a que terminara una comida en Pachuquilla; la segunda se disciplinó, pero empezó a lograr posiciones. 
Dos años después se polarizaron fuerzas al tratar Gerardo Sosa de imponer a José Luis Ángeles; así, la otra expresión 

logró la presidencia de la FEUH con Francisco Olvera Ruiz y repitió con +Luis Rey Ángeles Carrillo, quien le ganó al 
sosista Raúl Ibarra, iniciándose una violenta lucha interna. Sosa, en 1980, impuesto por Rojo Lugo como dirigente del 

Sindicato Burócrata, para generar problemas a su sucesor Guillermo Rossell, inició desde ahí la campaña para apoderarse 
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de la UAEH, con el apoyo del rector Carlos Herrera Ordóñez, lo que consiguieron en 1982 al llevar a la rectoría a Juan 

Alberto Flores Álvarez. El grupo para entonces de Manuel Ángel Villagrán y Francisco Olvera, que apoyó a Javier Romero 

Álvarez, tras la derrota, no se diluyó; sin perder nexos, individualmente logró mantenerse en la política; 25 años después, 
primero con Miguel Ángel Osorio Chong, quien simpatizó con ellos como preparatoriano y hoy con Francisco Olvera, tiene 

el poder en Hidalgo.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

El Reloj-La hora en punto: En menos de una semana, entrarán en actividad los ayuntamientos que fueron elegidos en 
julio de 2011, luego del proceso realizado en los 84 municipios del estado. Sólo en dos localidades habrán de instalarse 

Concejos Municipales, que harán las veces de ayuntamientos, toda vez que en ambos lugares, se desarrollarán 
próximamente elecciones extra ordinarias. Salvo Tulancingo, donde el presidente municipal optó por la vía del crédito 

para construir el nuevo palacio municipal, no hubo en el resto de las poblaciones obras de gran impacto. Punto a parte, 
fue Atotonilco de Tula, municipio don-de se construyó obra similar, pero en el que se dejó prácticamente empeñado al 

pueblo, para que el edil pudiera darse el gusto de trascender al dar prioridad a lo innecesario, a lo suntuoso. Y es que, 

mientras los 84 ediles, afinan apresuradamente cada detalle de su salida, para dejar en las oficinas municipales 
estrictamente lo necesario, la Auditoria Superior de Hidalgo, lleva a cabo las compulsas de ley, mediante las cuales 

estarán siendo aprobadas o reprobadas, las cuentas públicas de cada ayuntamiento. Pese a que la ASEH cuenta con los 
recursos suficientes para auditar a todas las alcaldías y entregar con prontitud los resultados de las mismas, es la propia 

ley en la materia la que da un margen de tiempo que atrasa el dictamen de las mismas, lapso que aprovechan algunos 

funcionarios municipales, para intentar evadir cualquier señalamiento, pro-ducto de las revisiones. Lo cierto es que habrá 
cambios en los 84 ayuntamientos y el rostro de prácticamente todas las cabeceras municipales no presenta 

modificaciones sustanciales, con lo que es válido decir que los actuales, son alcaldesas o alcaldes, que se van sin pena ni 
gloria. Desde luego, la falta de recursos es un factor que detiene el desarrollo de los municipios, pero, si a ello se suma la 

falta de visión de algunos ediles, los gobiernos se convierten en entes dedicados a dar paliativos para justificar su 
presencia en el poder. Los que asumirán en unos cuantos días, serán ediles de cuatro años y medio, tiempo suficiente 

para diseñar desde ahora proyectos de gran visión para sus localidades; no se trata de proponer obras suntuosas, pero 

desde los ayuntamientos, mucho se puede hacer por el desarrollo económico y social de cada uno de los pueblos de 
Hidalgo. Habrá entonces que dar seguimiento puntual a los 82 nuevo ediles, pues en sus manos, estará el procurar un 

bienestar comunitario; ojalá y estén a la altura de poder hacerlo.  (Edmundo Pineda, página 09)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que ayer durante la visita de AMLO a Pachuca, dicen que los que se quisieron sentir chavos fueron los dirigentes de 
la izquierda en el estado, Mariano Torres y María Cruz García, además de Edith Ibarra y Hugo Jaciel Mendoza, 

quienes dicen, fueron los más jóvenes de Pachuca, porque en realidad dicen que no lograron convocar a la juventud 

hidalguense, sino que todos los chavos que estuvieron era acarreados e otros estados como Chihuahua, Edomex y el 
Distrito Federal. 

Que quien ya anda muy movido con su precandidatura es el ex alcalde de Ixmiquilpan, Josué Manuel Zúñiga, quien es 

precandidato de las izquierdas para buscar una diputación federal. Dicen que el ex edil está haciendo uso de sus 

beneficios cuando fue alcalde, pues a pesar que hizo una administración que dejó mucho qué desear, dicen que ya hasta 
pidió ayuda a Xóchitl Gálvez, a quien desde las elecciones a presidentes municipales en 2008 se le vincula. 

Que el titular del Secretariado del Ejecutivo del Sistema de Seguridad Pública estatal, Nicolás Ramírez 

todavía no se termina de instalar en sus nuevas oficinas ubicadas sobre el bulevar Colosio, tras la pelea que tuviera con 

el secretario de Seguridad Damián Canales, pues dicen que fue tan fuerte la discusión que Ramírez optó por irse del 
C4, donde tenía su oficina. Lo feo es que dicen que ya lleva tres meses de mudanza y todavía no termina. 

Que quien ya comenzó con sus primeras acciones de gobierno es el alcalde electo de Huejutla, Alfredo San Román, 

quien comenzó a repartir boletos entre la población para que acudan de manera gratuita a la Feria del municipio. Sin 

embargo, dicen que entre la población están un poco contrariados, pues no saben si es una señal de cómo será la nueva 
administración, pues dicen que alo mejor es el anuncio de que sólo habrá pan y circo para los huejutlenses. ¿Será? 

Que quienes sorprendieron ayer durante el tercer informe de labores del alcalde de Apan, Julián Madrid, fueron los 

regidores del PAN y el PRD, quienes públicamente dijeron que el edil supo administrar de manera correcta los recursos y 

lo que es más importante de manera transparente. Dicen que los dichos de panistas y perredistas son porque ya se 
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quedaron sin chamba y pretenden que Madrid los ayude. 

 (Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hago el compromiso que en los primeros seis meses (de la siguiente administración federal) se les va a dar trabajo a 
siete millones de jóvenes del país.” 

Andrés Manuel López Obrador, precandidato a la presidencia de la República, ayer durante su visita a Pachuca.  

“En Movimiento Ciudadano no seremos diputadas Juanitas, es nuestro derecho ser electas representamos a más del 50 
por ciento de la población del país.” 

María Cruz García, aspirante a senadora por las izquierdas, sobre su promesa de garantizar la equidad de género en 
San Lázaro.  

“La ley electoral me impide esa situación, tendría que pasar un año para que pueda tener un cargo partidista, sería un 

honor pero no puedo.” 

Daniel Jiménez, presidente del IEE sobre sus aspiraciones de dirigir al PRI en Hidalgo. 

 
629 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que algún precandidato (o precandidata) travieso quiso acaparar ayer la circulación completa de 

Criterio en la entidad debido a que contenía un suplemento con una encuesta de preferencias electorales. Para ello esye 
aspirante envió muy temprano a un grupo de personas para que comprara en los puntos de distribución todos los 

ejemplares posibles de este diario, lo que dejó a muchos lectores sin su ejemplar habitual. Por eso CriterioHidalgo.com 
ha subido a su página de internet las gráficas y textos de la encuesta, a fin de garantizar que todos puedan tener acceso 

a ellos. 

que el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla Baños, fue llamado a la Secretaría de Gobierno estatal, 
según trascendió, en virtud de que es el único alcalde que no ha concretado la entrega-recepción de la administración 

municipal. Como buen mexicano, ¿hasta el último momento? O estará buscando esconder todos los permisos a giros 

negros que dio en su administración. 

que uno de los hechos más relevantes del tercer informe de gobierno municipal de Geraldina García fue el 

posicionamiento del regidor panista Hugo Meneses, quien durante su intervención en tribuna —después de hacer una 

remembranza acerca de la figura del fallecido ex candidato presidencial Manuel Clouthier, conocido también como 
Maquio, se dirigió al presidente municipal electo de Pachuca, Eleazar García Sánchez para recordarle que sus padres 

eran distinguidos militantes del PAN y que siempre siguieron la filosofía del partido, diciéndole que ojala no olvide la 
doctrina del blanquiazul y la ponga en práctica durante su gestión, la cual está por iniciar. Incluso, Meneses le dijo que 

como líder de la Coparmex (siempre refiriéndose a Eleazar García) siempre siguió los principios panistas; cabe señalar 

que Hugo Meneses en todo momento mantuvo fija su mirada sobre el próximo alcalde, quien estaba en la primera fila 
de invitados. 

que también en el informe municipal de Pachuca la regidora Edith Ibarra leyó la postura del PRD, aunque la edil de 

plano no dio una, pues quedó de manifiesto que su fuerte no es la oratoria. Quienes la escucharon comentaban que 
Ibarra es buena para invadir terrenos y ocupar viviendas en el fraccionamiento Renacimiento y perseguir policías. 

que 150 integrantes del sindicato de transportistas Carrillo Puerto bloquearon el acceso de una empresa trituradora de 

materiales en Santiago de Anaya. El motivo fue el presunto incumplimiento por parte de esta sobre una sociedad en la 
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que serían incluidos. El caso es que el alcalde Cliserio Ramírez se les adelantó y dejó fuera de la jugada a los 

transportistas. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El juez español Baltazar Garzón recibió ayer doctorado honoris causa de la UAEH… Viento 

en popa, la internacionalización de la universidad (redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena a todo volumen que, para verificar los problemas que en materia laboral les heredarán sus “antecesores”, los 

82 alcaldes entrantes de Hidalgo serán a invitados a un taller sobre derecho burocrático que a partir del 16 de enero 
ofrecerá la Secretaría del Trabajo y Previsión Social del estado. 

Los cursos serán impartidos por especialistas de la Junta de Conciliación, el Tribunal de Arbitraje y la Procuraduría de la 

Defensa del Trabajo. La idea es que los nuevos ediles detecten a tiempo cualquier situación anómala en sus respectivos 

municipios y actúen a la brevedad, a fin de evitar que el problema crezca y el patrimonio de los ayuntamientos se vea 
comprometido por el pago de indemnizaciones derivadas de despidos injustificados. 

En el tercer informe de la presidenta municipal de Pachuca, Geraldina García Gordillo, brilló por su ausencia el regidor 

panista Guillermo Galland Guerrero. 

Según voces de Radio Pasillo, la inasistencia del ex dirigente estatal del PAN obedeció a que sus compañeros de 

fracción no le permitieron dar el posicionamiento del partido blanquiazul. 

La encomienda de fijar la postura blanquiazul fue encomendada a Hugo Meneses Carrasco, lo cual resultó peor, porque el 

regidor se dedicó más a resaltar la labor propia que a analizar objetivamente los logros y pendientes de los tres últimos 
años de gobierno en la capital hidalguense. 

La candidatura a diputado federal por el PRI parece estar lejana para el ex diputado local Alfredo Bejos Nicolás. 

Según voces de Radio Pasillo, su reciente nombramiento como secretario general del Consejo Nacional de Colegios de 
Estudios Científicos y Tecnológicos de los Estados de la República Mexicana (Concecyter) lo descartaría para buscar una 

curul en San Lázaro el próximo 1 de julio. 

Suena en Radio Pasillo que otro aspirante en Pachuca es el presidente de la fundación Colosio filial Hidalgo, Benjamín 

Rico Moreno, quien aparentemente contaría con el apoyo del dirigente estatal del PRI, Omar Fayad Meneses, aunque 
también se comenta que éste se lo negó y ante ello decidió ir directamente a promoverse las oficinas del CEN priista. 

Desde hace algunos meses, el ex secretario de Obras Públicas de Pachuca ha intentado posicionarse desde el órgano 
ideológico del tricolor, en busca de ser tomado en cuenta por los que deciden. 

(redacción, página de internet)  

Plaza Juárez-Dese por enterado… 

Alfredo Bejos, otra vez nomás no 

Hace unos ayeres, en la inauguración de las oficinas y talleres del periódico que dirige el compañero Alberto Witvrun, el 
entonces todavía diputado local, Alfredo Bejos Nicolás, era cuestionado acerca de su futuro político. “¿Y tú Alfredo 

adónde te vas a ir?”. Siempre de buen humor, estupendo contador de chistes, el cirujano dentista hizo una pausa y 

contestó directo: “pues ahorita, una vez que termine mi responsabilidad como legislador, lo único que tengo seguro es 
que me voy a ir derechito a la chingada”. Su propio presagio se cumplió pero no se fue tan lejos. Ya en la nueva 

administración fue designado titular del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de Hidalgo, donde se 
quedará porque es claro que por esta ocasión la candidatura a una diputación federal ya voló. 
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Onésimo Serrano, crece y crece 

El diputado local del PRI y dirigente de la CNC, Onésimo Serrano González, ha sabido cumplir, y con creces, la 
encomienda que tiene, lo que le ha ganado el respeto de sus propios colegas diputados. No gusta de callar cuando hay 

injusticias en el campo hidalguense, y ha hecho oír su voz cada vez que es necesario. Onésimo, un político joven, pero de 
mucha trayectoria, resulta, ya, una carta fuerte del Revolucionario Institucional rumbo a San Lázaro. 

Todos contra la Luluchis 

Sinceramente fue un error de cálculo el de la ex titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes, Lourdes Parga 

Mateos, haber concursado por una beca del organismo que finalmente ganó, no dudamos que por méritos propios. Pero 

de ahí a que la quieran crucificar “intelectuales” que afirman merecen ese apoyo más que la susodicha hay mucha, pero 
mucha distancia. Porque sucede que los dichosos “creadores” que se quejan como una Magdalena, de plano ya dijeron 

que ellos sí son re buenos, lo mejor de lo mejor, y que la Luluchis no merece la beca. NO se pasen, una cosa es una cosa 
y otra cosa es otra cosa. Porque de la calidad del trabajo de la Parga creo que pocos pueden ponerlo en duda, de que se 

equivocó al participar también lo creo. Pero no se pasen, intelectuales de pacotilla, que muchos de ustedes deben 

favores, y muchos, a la que hoy señalan con dedo flamígero. Méndigos estos. 

Benigno Cerdeira y Héctor Rico en la presidencia 

Bien por Eleazar García al designar a Benigno Cerdeira al frente de Comunicación Social de su gestión como alcalde de 
Pachuca que está por empezar. Beny tiene una cualidad: sabe dialogar y escuchar a los compañeros. Y bien por él mismo 

al llamar al fotógrafo Héctor Rico Alonso para hacerse cargo de dicha área. Héctor es todo un profesional en la materia, y 
de ello hay muchos años de trabajo realizado. 

Suerte a los dos. 

(redacción, página 05) 

Vía Libre-Del Tingo al Tango… 

Del Tingo 

De plano el presidente de la Junta de Coordinación Legislativa de la 61 Legislatura local, Ramón Ramírez Valtierrra, 

muestra su desinterés político; se desapareció de la escena política y desairó a muchísimo alcaldes salientes en sus 

últimos informes, a los que por cierto asistió el gobernador Francisco Olvera Ruiz. 

Al Tango 

Y como en política no hay espacios vacíos, quien ha sacado provecho político es el diputado Onésimo Serrano González, 

quien prefirió quedarse y no salir de vacaciones, por ello llevó la representación del Poder Legislativo al informe de 
Pachuca, mientras Ramón Ramírez disfruta de las playas brasileñas y de los bifes argentinos. 

 (Alberto Witvrum, página de internet) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-David Penchyna: El diputado federal de extracción priista es un legislador que destaca no sólo en el ámbito 
político estatal, también en el nacional, por su amplia capacidad política. El vocero del CEN tricolor está siempre atento a 

todas las acciones que podrían afectar de manera importante a los hidalguenses. Bajo esa tesitura, la gran labor de 

Penchyna Grub queda como ejemplo del compromiso que tiene en San Lázaro. 

Abajo-Heriberto Martínez: El actual presidente del Partido Nueva Alianza en Hidalgo no logra apaciguar las tensiones 
existentes en Huasca de Ocampo, pues las protestas en aquella demarcación continúan. Esto porque los panalistas 

rehúsan acatar la resolución emitida por el TEPJF, la cual otorga el triunfo electoral al PRI. Esa postura deja ver una 
presión política que podría evitarse si Martínez Santiago detuviera sin tapujos dichas manifestaciones. (Redacción, 

página 02) 
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAMBIOS 

Los que saben de las grillas en el Partido Verde cuentan que el diputado local Christian Pulido Roldán, por méritos 

propios, se estaría enfilando a una candidatura legislativa federal. Por eso, habría que recordar que su suplente es Erika 
Ortigoza, quien tendría que entrar al quite en el Congreso del estado. Con ello, Ortigoza no podría aceptar cargos en la 

administración municipal entrante de Pachuca. Y hablando del ayuntamiento de la capital, buenas perspectivas para 
Pachuca y Mineral de la Reforma augura la reunión entre los presidentes municipales electos, Eleazar García 

y Filiberto Hernández. La conurbación de ambos municipios y los retos compartidos en materia de seguridad y 
servicios no es para menos y habla bien de ambos el que, antes de tomar las riendas de los ayuntamientos, busquen 

soluciones comunes. 

PRESENTACIÓN 

El 16 de enero Eleazar García rendirá protesta como alcalde de Pachuca y desde el primer evento dejará 
claro que imprimirá su sello personal a toda la administración. El alcalde presentará el nuevo logotipo del 

ayuntamiento y según la agenda del evento su discurso tendrá una duración no mayor a 18 minutos. Eleazar dijo a los 
grillitos que el evento cumplirá con el protocolo pero también tendrá sorpresas en cuanto a su formato. 

ASAMBLEA 

El 2012 pinta bien para el diputado federal priista Canek Vázquez, ya que el precandidato a la Presidencia 
de la República, Enrique Peña; el senador Manlio Fabio Beltrones y el presidente de su partido, Pedro 

Joaquín Coldwell, confirmaron su asistencia a la asamblea nacional del Frente Juvenil Revolucionario. El 

evento tendrá lugar el fin de semana en Mérida, Yucatán, y será presidido por Vázquez Góngora. 

PRECANDIDATO 

Tonatiuh Herrera, precandidato del PRD a una diputación federal, construye con propuestas su proyecto y 

todos los días presenta aspectos del trabajo que pretende impulsar. Pacientemente Herrera da a conocer sus 
planteamientos y espera, en los términos de la convocatoria perredista, que se aplique la encuesta para definir al 

candidato por el distrito de Pachuca. 

(Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
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